

## Granja "La Higiénica,"

DE SEBASTIAN MUNTANER  
RINCON, 9

La más antigua y acreditada de Palma

Dentro de breves días quedará abierto este establecimiento en donde se expenderá leche pura, fresca, garantizada, recomendada por muchas familias de la buena sociedad palmesana.

Los encargos se reciben provisionalmente en el Colmado *La Providencia*.

### Servicio á domicilio

## El verdadero Sandwich

Con el legítimo pan de Viena y con el pan Brioche desde hoy se hallará de venta en la lechería de

Juan Alorda (CAN TOMAS)

de la calle de San Miguel, y el domingo se venderán también en la plaza de Toros.

## Ni existen, ni existirán

Estamos hartos de oír hablar de las profundas divisiones que separan á los prohombres del partido liberal, tema escogido y repetido una y mil veces por los políticos á quienes parece contrariar la existencia de esta agrupación.

¿Dónde y cuando han aparecido y se han manifestado estas divisiones profundas?

Murió el Jefe del partido, el ilustre estadista señor Sagasta, y no obstante de contar el partido liberal con varias personalidades conspicuas, que tenían y tienen condiciones para aquel cargo; no se manifestó por ninguna de ellas ambición de alcanzarlo. Ante la perentoriedad de unas elecciones generales próximas, se convino unánimemente por los exministros la designación de un Directoral electoral, que cumplió su cometido con acierto y sin discrepancia alguna, logrando llevar á las Cortes una minoría numerosa como nunca, designada y elegida liberrimamente por los distritos.

Esta minoría, constituida por elementos aislados, apenas cono-

cidos unos de otros y venidos de distintos pueblos, reunióse en Junta general, y á pesar de la falta de dirección y de la autoridad de jefe reconocido, votó como un solo hombre todos los acuerdos, sin que saliera á la superficie ningun conato de división profunda, ni siquiera de división sencilla, toda vez que los acuerdos se tomaron por unanimidad.

La misma uniformidad de criterio y de votos se ha demostrado cada vez que se han reunido la minoría del Senado y la del Congreso.

¿Dónde y cuando, pues repetimos, han aparecido y se han manifestado aquellas divisiones profundas?

¿En el terreno de los principios políticos? Los exministros liberales votaron por unanimidad un programa político, sin discrepancia de ningun género

¿En el terreno de los procedimientos y de la organización del partido? No ha llegado la ocasión de hacerse patente división alguna, porque no se ha ocupado todavía de ello el partido.

Todo, pues, hasta ahora son quimeras ó pronósticos sin fundamento cuantos anuncios se hagan de divisiones.

Claro está, y no puede ser de otra manera, que dentro del credo democrático que el partido liberal proclama con perfecta unanimidad, caben diferentes matices, no en lo que constituye su esencia, sino en los detalles, y más que en los detalles en la oportunidad de plantearlos.

Es esto más posible aún dentro del partido liberal, formado por hombres de criterio propio, de inteligencia privilegiada y hasta de escuela política cerrada algunos, que no están acostumbrados, como los de otros partidos, á seguir sumisos la voluntad de un hombre y á abdicar de sus convicciones.

Cabe, pues, la discusión en el terreno de los principios; pero de seguro ha de llegarse á una completa avenencia, descartados del partido los hombres de la estre-

ma derecha representados por los elementos mauristas, y quedando únicamente los verdaderos demócratas.

Claro es también, y no puede ser de otra manera, que contando el partido liberal con varios hombres conspicuos, cada uno de ellos con méritos y aptitud bastantes para ejercer la dirección del partido, anden divididas las opiniones sobre la Jefatura del mismo

Pero creer que esta cuestión ha de ser motivo de rompimiento, nos parece el mayor de los absurdos.

En los partidos populares, como lo es el partido liberal, el voto de la mayoría es ley para todos, y las opiniones particulares tienen que someterse á la opinión de la mayoría.

De todo esto deducimos que ni existen divisiones en el partido liberal, ni existirán en lo sucesivo.

## Notas sueltas

### ESTIO

*Dentro de unos días, el próximo lunes, entrará el sol en el signo de Cáncer y nos encontraremos en pleno estío, en la estación más monótona y más sofocante del año.*

*Y con el sol que asfuma, viene el desfile de veraneantes que huyen presurosos de la capital, donde se respira un vahío que hace sentir la angustia de la sofocación, para buscar amenos sitios de la costa y del interior de la isla en donde respirar la agradable brisa del mar ó el aire fresco y oxigenado de los pinares.*

*Y mientras el tren parte satisfecho de su carga, los carruajes avanzan repletos por la blanca carretera, que reverbera á la intensa luz del sol, y los tranvías agitan pausadamente las cortinillas que levantan las manos de los que abandonan la ciudad, nosotros, los que estamos apegados á la cotidiana labor, vemos partir con tristeza y con envidia á esos felices seres que rompen la monotonía estival con las excursio-*

*nes campestres, las veladas en pleno bosque, los corros en las terrazas que dan al mar... mientras nosotros nos aburrirnos leyendo durante las horas de la siesta bochornosa, pesada, cualquier diario que publica la salida de cualquier familia distinguida que ha marchado de veraneo para cualquier alegre predio.*  
—F.

### Toreo fino

¿Se torea hoy mejor que *in illo tempore*? He aquí una preguntilla suelta que tiene su correspondiente intrínquilis, y desde luego mucha más importancia de la que á primera vista parece.

Un dignísimo periódico taurino que se publica en lo que pudiéramos llamar el imperio de la torería ó sease la sin par Córdoba, cuna de los califas, ha considerado de suficiente interés nacional el asunto, y ha habierto, no el toril, pero sí un curso público para averiguar lo que haya de cierto acerca del particular

Como según las bases publicadas, pueden acudir á ese concurso todos los españoles que lo tengan por conveniente me creo en el deber de conciencia de llevar mi granito de arena á la resolución de ese problema nacional, y hechas las necesarias zalemas, parezco y digo que si, que ahora se torea muchísimo mejor que antiguamente.

¡Ya lo creo que se torea mejor! Quizá, la ciencia del toreo, porque es una ciencia, y de las más *difícilísimas* que hoy existen en esta tierra de Pepe-Hillo, Costillares, Cúchares, el Tato y tantos otros como en el ruedo *han sido*, sea la más adelantada.

Hoy se torea corto y ceñido, como si dijéramos, en un palmo de terreno; pero hay que decirlo de una vez, y para siempre: no es precisamente en las plazas ó sease en los ruedos públicos, donde mejor se practica el toreo fino.

El toreo *nace* y el orador se hace. Y como eso de torear, lo tenemos los españoles en la misma masa de la sangre, resulta que donde *menos se piensa*, á veces en un mal corralillo de vacas, se revela un genio de la torería supranatural que quita el sentido jugando la capa ó poniendo un par á la media vuelta, ó manejando el trapo como las propias rosas.

Ahora mismo, en la Comisión de actas, ¿quién podía sospechar las sorpresas agradables que reservan al arte taurino los improvisados diestros que manejan en aquel rincón el tinglado electoral?

El toreo que se traen los ponentes es de lo más fino que se conoce y hay allí cada verónica, cada lance y cada trasteo que para sí lo quisieran el Bomba, el propio D. Luis y hasta si me apuran ustedes mucho, el mismísimo Rafael, si

por misión divina levantase la cabeza para ver estas y otras maravillas

Y no solo en la comisión supra indicada, si no en otros sitios y lugares, se ejerce y practica el toreo con un primor un *aguel* y un aplomo que pasma.

Eso explica la barbaridad de toreros nuevos que se revelan todos los días en la mayor parte de las ramas de la actividad social y pública y ocurre á lo mejor, que un chisgaravis, que pareciera simple de solemnidad, resulta un diestro de primera, y lo ve usted de pronto, sin saber cómo ni por dónde toreando *de verda* en el Senado, ó en la Academia de la Lengua, ó si viene á mano en la cacharrería del Ateneo, ó en el Consejo de Estado, hecho un Excmo. é Ilmo. señor con todos los fueros, prerrogativas, preeminencias y ventajitas *amebas* al cargo.

En otro tiempo se toreaba bien, y las crónicas de la época, lo atestiguan, pero no como ahora, ni con los resultados de hoy.

Como que puede decirse que hoy el toreo lo abarca todo y sin él no puede darse un paso; y ya sea en las altas capas sociales, ya en las medias, ya en las ínfimas el que no torea bien se fastidia.

Que quiere usted por ejemplo ganar un pleito, ó salir airoso en unas oposiciones, ó pescar una buena trucha en el río revuelto de la burocracia, del foro, de la política ó de la literatura dramática pongo por caso; pues lo primero que se necesita es *trasteo*, mucha *mano izquierda* y una frescura sin igual; bombos en los periódicos, banquetes, poesías alusivas y jabón de almendras dulces por todo lo alto.

Por lo demás, como decía un ilustre muerto siempre que peroraba, el toreo de hoy es de aplicación tan universal que se necesita hasta para andar por casa, y se afina más, por *cuya* razón se puede desde luego contestar la preguntilla de autos, en sentido afirmativo, y por lo que pueda valer y pesar en el concurso del ilustrado periódico taurino cordobés, ahí va ya consignada mi contestación, y hago mutis y por el foro.—A. I.

### Soluciones de lealtad

No parece que la fusión de tendencias en el crisol de las doctrinas liberales va tan adelantada como se creyó en un principio; y aun cuando seguramente llegará un momento en que coincidan los elementos hoy distanciados, que constituirán el día de mañana una solución de Gobierno, es lo cierto que todavía queda antes de conseguir la unión de liberales y demócratas, mucho camino que andar.

Ya no se puede, como en otro tiempo decir una cosa y hacer otra. Los partidos históricos, que se han pasado lo mejor de su existencia predicando en

quier razón, lo invita á ir á su casa y le ofrece confituras de jengibre. Dichas onfiturasson deliciosas y de un gusto exquisito y se las come, hasta cierto momento, con placer indecible. Pero cuando llega aquel «cierto momento» el hombre se desploma, y todo ha concluido. No volverá á comer más, por cuanto él servirá en breve de pasto á los gusanos.

Leí todo el libro de un tirón: hallábame en la cama cuando lo terminé, y después de haberlo acabado, apagué la lámpara y me dispuse á dormir. Reinaban en torno mío la tranquilidad y el silencio.

De pronto me asalta algo extraordinario: se me figura sentir sobre mí, en la obscuridad, el revolteo de las moscas de otoño: ya conocéis esas moscas importunas que tan diestra y tenazmente se posan á la vez en vuestra nariz, en vuestras orejas y en vuestra barba, cosquilleándoos con sus patas de una manera verdaderamente irritante.

Abre los ojos: no veo nada. Pero en mi alma hay algo de tierno y de triste.

Me acuerdo involuntariamente de todo cuanto he leído: ante mis ojos se levantan las figuras sombrías de los héroes.

Todos son personas débiles, modera-

das, que no tienen sangre en las venas: su vida es tonta... y fastidiosa.

No me puedo dormir.

Empiezo á pensar: He vivido cuarenta años, cuarenta. El estómago funciona mal.

Mi mujer dice que soy... ¡hum!... que ya no la amo con tanta pasión como hace cinco años.

Mi hijo es un imbecil. Sus notas académicas son muy malas; es perezoso: no tiene otra ocupación que patinar á toda hora y leer libros idiotas... Sería preciso ver qué libros lee.

La escuela es una institución atroz que estropea á los niños.

Mi mujer tiene ya la pata de gallo en el raballo del ojo y, sin embargo, aun tiene pretensiones.

Mis servicios como funcionario son, en el fondo, de una fofiería perfecta, si los vamos á discutir lógicamente.

Y en general toda mi vida... si la fuéramos á discutir lógicamente.

Al llegar á este punto contengo mi imaginación y he abierto los ojos.

¡Qué diablo! ¿qué viene esa fantasmagoría?

Veo, cerca de mi cama, un libro: un volumen seco, flaco, empinado sobre

ladraban, me roían. Yo no podía dormir, caballero.

Desde las páginas del libro se fijaban en mí los ojos de los héroes haciéndome está pregunta:

—«¿Para qué vives?»

—«Maldito lo que os importa saberlo», hubiera querido contestarles; pero no podía.

En mis oídos zumbaban ruidos y chichieos distintos.

Parecíame que el océano de la vida había cogido mi lecho y me llevaba con él sobre sus olas, balanceándome en el infinito.

Los recuerdos de los años que pasaron, provocaban en mí algo parecido al mareo.

En mi vida he pasado otra noche tan agitada como aquella: os lo juro, caballero.

Y me permito preguntaros: ¿De qué utilidad es para el hombre un libro que le inquieta y que no le deja dormir?

Un libro que siembra de agujas mi cama en vez de desarrollar mi energía, ¿de qué me puede servir?

Decídmelo, si queréis hacerme ese favor.

Es necesario retirar de la circulación los libros como ése.

### UN LIBRO INQUIETADOR

MIPRESIONES DE UN HOMBRE PACÍFICO

Yo no soy un chiquilicuatro: tengo cuarenta años, caballero: conozco la vida como las arrugas de mi frente y las de la palma de mi mano; no tengo que aprender nada de nadie: tengo familia, y para crearle un bienestar, ha tenido que encorvar la espina dorsal durante veinte años.

Encorvarla espina dorsal es una faena muy pesada y muy desagradable; pero en fin, ya eso pasó, y ahora quiero descansar de las fatigas de la vida. Os ruego que me creáis, caballero.

poder retrocesos fundamentales, pierden terreno de día en día.

Hay que ir derechamente á soluciones de lealtad, sin convencionalismos de escuela ni resortes de doble efecto, y sobre todo, hay que tener el valor de las propias convicciones.

Vanse ya deslindando los campos de tal modo, que ya no es posible poner hoy «negro» donde ayer se dijo «blanco», porque la opinión, escarmentada por decepciones repetidas, exige lo que con la solemnidad de compromisos de Gobierno se le promete en los instantes de la irresponsabilidad ministerial.

Los demócratas no quieren pactar sino bases de garantía y de seriedad, y hacen bien, porque ya no se trata como en otras épocas, de llevar á la ley fundamental el espíritu del derecho, sino el derecho mismo, para darle estabilidad y sanción.

El problema social pide á veces un puesto en el festín constitucional, y no puede negárselo; y antes de que lo alcance por derecho de conquista, los hombres y los partidos de gobierno tienen el deber de llamarle y ofrecerle de buena voluntad el lugar que de derecho le corresponde.

Pudo, no hace muchos años, gobernarse con fórmulas hipotéticas; hoy no se puede ejercer el poder sino con soluciones prácticas; y así como los organismos de la derecha se les pueden permitir retrocesos doctrinales porque están de acuerdo con su significación y tendencias, del propio modo, á los de la izquierda es forzoso exigirles avances de ley que determinen progresos positivos en la evolución política.

Preferible es que tarden á entenderse liberales y demócratas, con tal de que su unión sea firme y duradera, á que se convengan de momento y su identificación sea efímera y deleznable.

## CRÓNICA

### Bochorno

Los periódicos no hablan estos días más que de causas criminales, sports más ó menos hípicas y actas graves de los representantes del país, todo lo cual, con los residuos de la tragedia de Belgrado empieza ya á burrir soberanamente al respetable público.

Mientras los tribunales apresuran los procesos y los concursantes de la velocidad deportiva devoran kilómetros, el verano, que otros años se ha presentado prematuramente, viene esta vez á paso de tortuga.

Dentro de pocos días, el calendario nos dirá que entramos en el período estival, pero la verdad es que si no lo advierte el almanaque, será posible que muchas buenas gentes no se enteren, porque el tiempo más parece de fines de otoño que de primavera.

Los chalecos blancos, que en otras temporadas y por esta época habían hecho ya su aparición, permanecen en su lugar descansando, y los tan acreditados zapatos de loda y chalinás de fantasía continúan en el ostracismo.

Empieza, sin embargo, á insinuarse el calor, porque los insectos alados principian á molestar, y además, el termómetro conserva buena altura, que compensa bien con el ambiente bochornoso cálido y oleaginoso que se respira.

Los días son más largos, y como es natural, las noches más cortas; los primeros duran ahora quince horas y las

segundas nueve, lo cual quiere decir que tienen el tiempo invertido los que lo aprovechan y los que lo malgastan.

Una de las ocupaciones más entretenidas es la de leer en los periódicos la sección ó boletín meteorológico, por virtud del cual se entera uno con la mayor facilidad de si en París, por ejemplo, hace calor ó si llueve en Niza.

El que tengo á la vista indica que el barómetro ha bajado en las Azores, y que la mar está agitadaísima, lo que no deja de ser *la mar* de interesante para la gente terrestre.

Los aficionados á leer en los periódicos los pronósticos del tiempo, se han enterado con cierto sobresalto de que, en lo que nos queda de mes, va á ser preciso no soltar el paraguas. Estamos amagados de lluvias y tormentas, que se suceden las unas á las otras, como los malos Gobiernos; esto es, con una continuidad sofocante.

Ahora mismo, estamos bajo el régimen de una depresión atmosférica tremebunda, que desde el Canal de la Mancha llega hasta el centro de la Península ibérica, ó sea, desde la Mancha británica, ó, si ustedes quieren, de Hamlet, hasta la Mancha hispana, ó si ustedes lo prefieren, de D. Quijote.

Estamos, por consiguiente, amagados de chubascos, y durante unos cuantos días el cielo estará encapotado y viviremos bajo la influencia de los vientos de tercer cuadrante, que son algo así como unos aires colados, á propósito para pescar catarros, pulmonías y toses de carácter perruno.

Todo ello es preferible á la monotonía abrumadora que ofrece la crónica política y parlamentaria en este bendito país de políticos y toreros, que son los únicos que, hoy por hoy, hacen gemir las prensas, los unos, por su trasteo retórico, los otros, con su brega artística.

No hay manera de librarse de los unos ni de los otros, y lo sensible es que, á la inmensa mayoría de los españoles les importa un rábano, vamos á decir, que tal candidato se ahogue en la Comisión de Actas ó que tal maleta sufra un achuchón de la fiera, en las respectivas lidias, ó, si se quiere, en los correspondientes ruedos.

Eso de que las reseñas de toros y de Cortes absorban las tres cuartas partes de la actividad pública, es desesperante en una tierra de garbanzos como ésta, por hacer, según dicen los grandes estadistas; pero, sin duda, estamos condenados á inacción perpetua, ó sea holgazanitis constitucional... y así nos luce el pelo.

ABEL IMART.

## Nuestra información

### Ferías y fiestas

El Alcalde Sr. Planas ha recibido una carta del notario de Manacor D. Fausto Puerto, participándole que aceptó a la presidencia de la comisión organizadora del Distrito de su residencia para los festejos de la Exposición Agrícola-Industrial que ha de celebrarse en Palma durante las Ferías y Fiestas.

Dicha comisión la constituirán los señores siguientes:

- D. Rafael Ferrer y Perelló, abogado.
- D. Mateo Bonet Más, propietario.

- D. Andrés Perera, empleado.
- D. Bartolomé Servera Gili, industrial.
- D. Guillermo Lull Galmés.
- D. Monserrate Truyols Pont.
- D. Bernardo Ferrer Pujadas.

En la sesión de anoche se ocupó la comisión del asunto relativo á la organización «coso blanco». Con el objeto de que el público pueda saber á que atenerse respecto á la organización de tan bonita fiesta, publicamos á continuación las líneas generales de este festejo.

Los adornos de las calles, el de los balcones y fachadas han de ser todos blancos con la riqueza y buen gusto é ingenio del que lo dirija, dichos adornos son todos de papel, ya en forma de flores, ya en papel rizado ó cortado á capricho.

Sobre el modo de arreglar los coches conviene tener todos los efectos dispuestos y la víspera del día del festejo dedicarla á vestir el carruaje. El papel puede sujetarse con alambre, así como también por medio de pastas.

Los trajes de los conductores de los coches han de ser blancos.

Con el fin de que los vecinos, por donde ha de pasar el «coso blanco», tengan interés en adornar sus fachadas la Comisión de festejos ha concedido varios premios en metálico para aquellos que resulten de mejor gusto.

La abundancia de serpentinás y confetti blanco, animan extraordinariamente el festejo.

El día que se celebrará el «coso blanco» no se permitirá á ningún carruaje que no vaya adornado de blanco, concurrir á la fiesta.

Esta se formará en la Plaza del Hospital recorriendo las calles de los Olmos, San Miguel, Cererols, Colón, Cort, Palacio, Conquistador, Constitución (vuelta enter), Unión, Mercado, Plaza de Weyler, Riera, Rambla (vuelta entera), Olmos y el desfile y batalla será en el Real de la feria.

Para que el público pueda formarse una idea de la manera como van adornados los carruajes, en los escaparates de D. Benigno Palos «La Azucena», estarán expuestas varias fotografías donde podrán verse varios modelos.

La Comisión de festejos dará todos los detalles y pormenores que se le pidan referentes á la organización del «Coso Blanco».

Dado lo bonito y original de esta fiesta, no dudamos cuantas que personas tienen carruaje de lujo en Palma y fuera de ella, han de prestarle su apoyo para que resulte lo más lucida posible.

El Sr. Castañer dió cuenta de su visita á Sóller y de la buena acogida que le dispensaron los industriales de aquella villa, ascendiendo al número de unos veinticinco los que se ofrecieron á concurrir á la exposición, figurando entre ellos los siguientes: D. Jaime Torrens Calafat, D. Pedro Alcover Maspons, don Ramón Casanovas, D. Juan Puig Rullán, D. Juan Joy Pizá, D. Lisardo Planells, Sres. Alcover y Compañía, D. Jaime Bannasar Mayol, Sres. Frontera Mayol, Cortés y C.<sup>a</sup> señora Viuda de Borris, «La Solidez», D. Juan Morell Coll, D. Andrés Albertí Pizá, D. Juan Morrell y Pou, Rdo. Cura párroco, Colegio de los P. P. Escolapios, doña María Colom, directora del Colegio del Sagrado Corazón, doña Rosa Ripoll y D. Pedro A. Ripoll.

La Comisión recibió anoche un pre-

cioso regalo del Sr. Comandante de Marina consistente en un artístico centro-tarjetero formado por una figura de bronce sosteniendo con la mano derecha un artístico plato de cristal de bohemia.

Dicho objeto, acordó la Comisión destinarlo como premio á las regatas que está organizando la sociedad Real Club de Regatas.

Se enteró también de que el Sr. Alcalde ha hecho un precioso regalo con destino al Certamen Literario, y que será adjudicado al mejor cuento sobre un cuadro de costumbres mallorquinas.

### Banquete

Como anunciamos al dar cuenta de la constitución de la nueva sociedad *Beethoven*, anoche se acordó obsequiar al catedrático de Literatura de la Universidad de Barcelona, Sr. Rubió y Lluch, con un banquete en el local de la indicada sociedad.

Anoche mismo quedó abierta la lista, habiéndose suscrito los Sres. D. Juan Alcover, D. Juan Marqués, D. Miguel S. Oliver, D. Antonio Noguera, D. Gabriel Mulet, D. Estanislao K. Aguiló, D. Antonio Tomás, D. Conrado Pinto, D. Juan Torrandell, D. Francisco de P. Arias, D. Antonio Font, D. Julio Hernández y D. Bernardo de Haro.

### Militares

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica hoy una real orden reorganizando los centros y dependencias que tienen á su cargo la liquidación de los extinguidos ejércitos de Ultramar.

Se establece una Inspección general constituida por un general de división; el intendente jefe de la Comisión liquidadora de la Intendencia militar de Cuba que cesa en dicho cargo, y personal de las secciones de Asuntos generales y Administración del ministerio de la Guerra.

La nueva Inspección conocerá de todos los asuntos de Ultramar en que hoy entiende el ministerio, excepto en los referentes á movilizaciones.

Se crea una Junta, presidida por el inspector, que resolverá dichos asuntos, y de la que formarán parte el general jefe de la Comisión liquidadora, dos capitanes generales y el intendente, más el jefe del negociado correspondiente, como secretario, sin voto.

Servicio de la plaza: para hoy día 20 de Junio de 1903.

Parada: El Regimiento de Infantería de Baleares número 1.

Jefe de día: El Sr. Comandante del mismo D. J. Gabrinety.

Hospital y Provisiones: primer Capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza: El indicado cuerpo.

Idem. por Santa Catalina: El mismo.

### La telefonía

Nuestro ilustre paisano D. Antouio Maura ha hecho público en el diario oficial el nuevo reglamento sobre telefonía que abraza todos los servicios telefónicos urbanos, interurbanos y de comunicaciones de redes urbanas.

La obra del Sr. Maura imprime nuevos y amplios derroteros en la aplicación de la telefonía, rompiendo los estrechos moldes en que hasta ahora se venía desenvolviendo este servicio, sin provecho para el Estado y con notorio abandono de los intereses públicos. En España seguía siendo una novedad, con excepción de la zona aragonesa y catalana, la co-

municación telefónica á gran distancia y era completamente desconocido que los comerciantes, industriales banqueros, empresas periodísticas, etc., pudieran desde sus despachos ó escritorios conferenciar por teléfono con las demás provincias.

En el nuevo reglamento, manteniendo íntegras todas las preeminencias del Estado y su exclusiva facultad de inspección y vigilancia, se amplía el radio de acción de las redes urbanas, sean explotadas por el Estado ó por concesionarios, facilitando la unión telefónica con las centrales más próximas de todas las fábricas, granjas, caseríos, balnearios y pequeños núcleos de población que, alejados de toda zona telefónica, convenga á sus intereses la utilización de este servicio.

Estableciéronse tarifas para las nuevas redes con una reducción aproximada de un 20 por 100 sobre las actuales; se autoriza la instalación de líneas telefónicas particulares con completa independencia de las redes, y sin más limitación que la longitud de aquéllas no exceda del territorio de una misma provincia, y aun sin esta restricción, las que se apliquen al servicio de industrias eléctricas de transporte de fuerza, luz, tranvías, etc.

Respecto á las líneas interurbanas, se facilitará la concurrencia de capitales para la construcción de las mismas, entregándose al Estado para su explotación por el Cuerpo de Telégrafos, una vez instaladas, y abonándose el importe de las obras con la recaudación y producto de las mismas líneas, para lo cual se concede á los constructores una prudente y natural intervención en los ingresos.

Por último se establecerán líneas interurbanas, también servidas por el personal de Telégrafos, para la unión de Centrales de redes urbanas, lo que permitirá á los abonados de una red hablar desde sus domicilios con los abonados de las demás redes unidas, y expedir telefonemas y telegramas desde sus propias estaciones telefónicas.

Se mantienen las tarifas de servicio interurbano divididas y clasificadas según las distancias, y se crean servicios especiales de abono por años con considerable rebaja de las tarifas generales, y cuando estos abonos se destinen al servicio de la Prensa periódica, tendrán un beneficio de 50 por 100.

El nuevo reglamento comprende, pues, el planteamiento de todas las aplicaciones de la telefonía y la ampliación de los actuales servicios.

### Viajeros

En el vapor *Balear* salieron ayer tarde para Barcelona los siguientes pasajeros: D. Jaime Font, D. Alejo Bosch, D. Jaime Sampol, D. Juan Sabater, don Manuel Castillo, doña Catalina Caschieri, don Enrique Ordinas, doña Esperanza Rosselló, don Agustín Mascaró doña Camen Aloy, doña Victoria Cruz, don Serafín Mateu, don Bernardo Vidal, don Juan Bonet, don José Noguera, don Joaquín Sainols, don Mariano Mir, don Francisco Rius, don Jorge Vallés, doña Magdalena Grimalt, don Juan Vidal, D. Agustín Cuartero, don José Casanovas y Gaspar Castañer.

En el vapor correo *Bellver* han llegado esta mañana de Barcelona los siguientes pasajeros: Excmo. Sr. D. Eugenio Torreblanca y señora, D. Francisco Barceló, D. Jaime Oliver, D. José Fuster, D.<sup>a</sup> Teresa Oliver y hermana, don Cristóbal Tomás, D. Juan Socías y se-

Durante mi descanso, me gusta leer. La lectura es un gran placer para un hombre civilizado, y á mi me agrada el libro: lo quiero. Pero no pertenezco en modo alguno á la categoría de esos seres originales que se arrojan sobre el primer libro que ven, como los hambrientos sobre el pan, para buscar en él alguna palabra nueva y para extraer de él indicaciones sobre manera de vivir.

Yo sé como se debe de vivir, ¡vaya si lo sé!

Yo elijo por mí mismo mi lectura y no leo sino los libros buenos, escritos con sentimiento. Me gustó, cuando el autor nos muestra las fases honradas y lucidas de la existencia; cuando nos dice bien hasta las cosas malas, en cuyo caso se regala uno con la salsa sin pensar en la calidad del asado.

Para nosotros, los que hemos trabajado mucho en la vida, el libro debe consolarnos; deba obrar sobre nosotros como la niñera que aduerme al niño. Tal es mi opinión caballero.

Tengo sagrado derecho á un reposo serio. ¿Quién se atreverá á decirme que ese derecho no es justo?

Ahora bien: un día compré un libro de uno de nuestros escritores en boga.

Lo compré; me lo llevé á mi casa, y

hacia mí; se instala sobre mi pecho; lo oprime: sus páginas tiemblan; me envuelven y me dice cuchicheando:

«Hay hombres como tú en el mundo por decenas de millares. Toda vuestra existencia se desliza como la de los moluscos, en el fondo de sus cálidas conchas, y por eso es la vida tan enojosa, ¡tan descolorida!»

Escucho aquellos discursos y se me figura sentir que unos dedos fríos y afilados penetran en mi corazón y se pasean por él.

Me ahoga la angustia; experimento malestar, y siendo que se apodera de todo mi ser una inquietud indecible.

Nunca me pareció la vida muy luminosa: la consideraba como un deber convertido en costumbre, ó mejor dicho; vivía sin pensar en ello. Vivía, y eso era todo.

Pero esa estúpida obra me ha pintado ahora la existencia con colores insoportablemente monótonos y enojosos.

«Los hombres sufren; quieren algo; aspiran á algo, y tú no te ocupas más que en provecho propio. Tú mismo no encuentras en ello goce alguno. ni haces porque lo tengan los demás. ¿Para qué vives en el mundo?»

Estas preguntas me azoraban, me ta-

unos pies largos y finos, que meneaba la cabeza en señal de aprobación.

Con un razonamiento ligero de sus páginas, me di e:

—¡Sé lógico!

Su catadura es larga, furiosa, y al mismo tiempo, triste, y sus ojos, que brillan excesivamente, me perforan el alma.

«Reflexiona un poco; reflexiona bien: ¿por qué has vivido cuarenta años? ¿Que le has dado á la vida durante ese tiempo? Ni un solo pensamiento nuevo ha germinado en tu cerebro: no has pronunciado ni una sola palabra original en esos cuarenta años: nunca se ha engendrado en tu pecho un sentimiento sano y fuerte, porque hasta cuando te sentiste enamorado, pensaste siempre: ¿La podré hacer caer?»

«Has empleado la mitad de tu vida en instruirte, y la otra mitad en olvidar lo que habías aprendido. Jamás has tenido otros cuidados que tu bienestar, tu comodidad y una buena alimentación. Eres un hombre nulo, insensible, superficial sobre la tierra y nadie tiene necesidad de tí. Morirás y, ¿qué quedará de tí? ¡Nada! ¡Será como si no hubieras existido!»

Entonces el maldito libro se dirige

por la noche, cortando sus hojas con precaución, empecé á leerlo.

Debo decirlo: empecé á leerlo con provención. No creo en el talento de los jóvenes. Me gusta Turgueneff: es un escritor dulce y agradable. Cuando uno lo lee, es como si tomara un vaso de leche cremosa succulenta, y se dice uno: «Eso pasó hace ya mucho tiempo; eso no es de hoy; eso envejeció ya». Me gusta también Gontcharoff: escribía en el género tranquilo, sólido y persuasivo.

Empiezo, pues, la lectura del libro... ¡y ¡qué diablo!... Magnífico lenguaje, preciso, todo expresado correctamente, todo perfectamente equilibrado, está muy bien... He leído un pequeño trozo, he cerrado el libro y me he puesto á reflexionar.

La impresión es triste; pero se puede leer sin temor. No hay nada duro, no hay burla enmascarada, ni alusiones maleantes á las clases acomodadas, ni tendencia á presentar la genticilla como modelo de todas las virtudes, y de todas perfecciones. En resumen: no hay nada impertinente; todo es sencillo, muy lindo.

Leo aun otro trozo: ¡bien, muy bien, bravo!... Sin embargo: dicen que cuando un chino quiere envenenar al amigo de quien desea desembarazarse por cual-

hora, D. José Pintos y señora, D. Damián Forteza é hijo, D.ª María Moll doña María Estades, D. Pedro Más, D. Joaquín Busquets, D. Antonio Canals, don Miguel Pujadas, D. Juan Siquier, don D. Geronimo Coll, D. Mateo Vaquer, D. Manuel Ripoll, D. Vicente Pastor, D. Joaquín Pérez, D. Antonio García, D. Salvador Fernández, D. Manuel Aparicio, D. Ramón Arando, D. Juan Galmés, D. Antonio y D. Jorge Rubio. D. Jaime Manso, D. Antonio Miró, D. Francisco Castaño, D. Bernardo Obrador, D. Isidro Pons, D. Vicente Surcos, don Pablo Vadell, D. Miguel Pujadas, don Jaime Vallori, D. Miguel Coll, D. Antonio Autica, D. Miguel Sagrera. D. Clemente Prado y familia, D. Pedro Lopez D. Bartolome Terrasa, D. Antonio Ballester, D. Ramón Soler y don Joaquín Granella.

En el mismo vapor han llegado de Barcelona los matadores *Chicuelo* y el *Chico de la Blusa* con sus respectivas cuadrillas.

**Procesión**

Ayer en la iglesia de Montesión se celebró la fiesta del Sagrado Corazón, viéndose la iglesia visitada por numerosos fieles todo el día.

Por la tarde á las seis se verificó una lucida procesión. Abría la marcha una sección de la guardia municipal montada, seguida por los tambores del Ayuntamiento; asilados de la casa de Misericordia con la banda de dicho establecimiento, las Hermanitas de los pobres, los congregantes de San Luis Gonzaga; la Banda Municipal vistiendo el uniforme de verano; asociación del Sagrado Corazón de Jesús, Banda Palmesana, representación de la Nobleza de esta ciudad; comisiones de jefes y oficiales de los cuerpos que guarnecen esta plaza; la Custodia bajo palio, que era llevado por jefes del ejército á la que daban guardia de honor la escuadra de gastadores, presidiéndola el Gobernador Civil.

Cerraba la marcha una compañía de infantería al mando del Capitán señor León, con banda de cornetas, tambores y música.

La procesión recorrió la carrera que estaba anunciada, habiéndose levantado en la misma varios altares.

Numerosa fué la concurrencia que acudió á ver pasar la procesión y admirar la bonita instalación eléctrica que se había arreglado en el portal de dicha iglesia, compuesta por unas trescientas lámparas de 10 bujías.

Después de haber entrado la procesión, la banda del Regimiento Regional número 1. tocó varias piezas de su vasto repertorio.

**Un abuso**

Atendiendo á las justas quejas que hemos oído á varios marineros y vecinos del Arrabal de Santa Catalina sobre el abuso que viene cometiendo el propietario de una casa de Son Alegre, arrojando al mar los escombros procedentes del derribo de la misma, los cuales son arrastrados por la corriente hasta muy cerca de los astilleros del Mollet, pegando las playas del Jonquet, en las que la gente pobre del Arrabal acostumbra bañarse todos los veranos, llamamos la atención del celoso teniente de Alcalde de aquel Distrito Sr. Canet, para que ordene sean destinados los escombros al relleno del paseo de la Rambla, ó sean arrojados en cualquier otro sitio donde no ocasionen ningún perjuicio al vecindario.

**Bibliografía**

Nuestro estimado amigo D. José León Fernández Coca ha tenido la atención de remitirnos el boceto dramático y en verso titulado *Carta de Francia*, de cuyo éxito en el Teatro de la Comedia de Madrid nos hicimos eco oportunamente.

La obra está correctamente verificada y su trama está desarrollada con facilidad y despierta gran interés.

Felicitemos de nuevo al joven y aplaudido autor Sr. León Fernández Coca, alentándole para que continúe cultivando el género cuyas primeras labores han sido premiadas con tan lisonjero éxito.

**Boletín meteorológico**

Día 20 á las nueve.

Barómetro . . . . .	759'6 mm.
Termómetro . . . . .	24'6 g.ct.
Máxima al sol . . . . .	3'6 "
Máxima á la sombra . . . . .	25'2 "
Mínima á cubierto . . . . .	17'2 "
Mínima á descubierto . . . . .	15'0 "
Dirección del viento . . . . .	0.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 h. . . . .	25'0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 h. . . . .	27'0 km.
Lluvia en 24 horas . . . . .	" mm.
Evaporación en 24 horas . . . . .	6'4 "
Humedad á las 9 . . . . .	53 "
Ascenso del barómetro en 24 h. . . . .	4'9 "
Descenso del barómetro en 24 h. . . . .	" "
Tensión del vapor . . . . .	12'1 "

**Ultimas cotizaciones**

Valores locales  
Día 19 de Junio de 1903

	Dinero
Crédito Balear . . . . .	98'00
Fomento Agrícola . . . . .	106'00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	46'00
Alumbrado por Gas . . . . .	76'00
Idem La Económica . . . . .	18'00
Salinera Española . . . . .	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p. 3 . . . . .	104'00
Id. id. id. 5 p. 3 . . . . .	101'00
Cambio Malloquín . . . . .	00'00
Bonos Municipales . . . . .	41'00
Isleña Marítima . . . . .	53'00
Banco de Préstamos . . . . .	8'00

Valores públicos  
Oficial del día 18 á las 16

4 por 100 interior contado . . . . .	77'10
5 por 100 amortizable . . . . .	96'45
Banco de España . . . . .	470'00
Tabacos . . . . .	440'00
Libras . . . . .	34'22

Barcelona (Bolsín) día 18 á las 18

4 por 100 interior fin de mes . . . . .	77'12
5 por 100 amortizable . . . . .	96'60
Nortes . . . . .	58'85
Alicantes . . . . .	93'95
Orenses . . . . .	33'50
Franco . . . . .	36'73
Exterior de París . . . . .	90'80

Barcelona (Bolsín) día 19 á las 10

4 por 100 interior fin de mes . . . . .	77'29
Nortes . . . . .	57'15
Alicantes . . . . .	94'30
Franco . . . . .	36'80

**Hospital Provincial**

Movimiento de enfermos día 19 de Junio de 1903.

Existencia de ayer . . . . .	305
Entrados . . . . .	3
Salidos . . . . .	7
Fallecidos . . . . .	0
Quedan . . . . .	301

**Marítimas**

*Entradas*

De Malaga el pailebot San Miguel de 69 toneladas patron Gaspar alemán con carga general.

—De Ibiza y Valencia el vapor *Cataluña* de 662 Toneladas capitán Guillermo Pujol con la balija y efectos.

—De Cabrera el vaporecito de su mismo nombre de 79 toneladas capitán Jaime Gazá con la balija.

*Despachados*

Para Barcelona el vapor correo *Balear* de 557 toneladas capitán Ricardo Terrasa con la bolija y efectos.

Para Santoñy el laud *San Antonio* de 24 toneladas patron Bartolomé Tomás con lastre.

—Para Gandia el pailebot segunda *Dolores* de 88 toneladas patron Pedro Vidal con madera.

*Obras noticias*

—Telegramas recibidos en esta Comandancia de Marina:

Andraitx 19 á las 9.  
Cielo despejado viento tercer cuadrante mar franca y horizonte calmoso.  
Alcudia 19 á las 9.  
Viento O. fresco mar del mismo cielo claro.  
Sóller 19 á las 8.  
Viento fresco del S. E. mar rizada cielo Mahln 19 á las 10  
Barometro 748 S. O. galeno marejada acelajado y neblinoso.  
Ibiza 19 á las 12.  
Viento al S. flojo mar llana cielo cubierto 759'21.

**Boletín religioso**

*Santos para hoy.*—San Silverio papa mártir y Santa Florentina virgen.  
*Para mañana.*—Santos Luis Gonzaga confesor y Paladio obispo.

**CULTOS**

Hoy continuarán Cuarenta Horas en San Nicolás.  
A las siete exposición; á las diez Tercia y misa mayor.  
Por la tarde, factos de coro, rosario, trisagio y reserva.

**El Vitalizador Eléctrico**

AVISO Á LOS ENFERMOS

El representante de tan importante aparato curativo del Dr. Wilson de Londres, debe salir el día 22 por la noche para San Sebastián y participa á los enfermos que deseen adquirir este maravilloso y nuevo procedimiento para la curación de sus dolencias, se deciden cuanto antes, pues ha sido tan grande la venta y aceptación que ha tenido dicho aparato en esta Capital, que le quedan muy pocas existencias. De consiguiente el que desee adquirirlo debe apresurarse, puesto que mañana y pasado mañana son los últimos días de venta irremisiblemente, siendo probable que no lleguen para todos los que lo deseen.

*Mañana y pasado mañana últimos días de venta.*

**Venta de libros**

Se desea vender la Historia general de España, por D. Modesto Lafuente, edición de lujo; y las Obras completas de Buffon. Se cederán por una cantidad insignificante, pudiendo dar razón en la administración de EL LIBERAL, dirigiéndose á D. Juan Escalas.

**Notas del teatro**

**Principal**  
Esta noche debutará en este coliseo la compañía de baile y canto árabe de la bella Fatmena Laon.

**Lirico**  
Mañana se reanudarán en este coliseo las funciones de ópera española y zarzuela; se representarán *Marina y La Señora Capilana*.

**Noticias locales**

El día 15 del corriente salió del puerto de Colón para Sabanilla, el vapor de compañía trasatlántica *León XIII*.  
El mismo día zarpó de Singapoore para Colombo, el vapor *Antonio López*.

Por el señor Gobernador civil de la provincia, fueron impuestas ayer las siguientes multas:  
Una de 75 pesetas á una vecina de la calle de la Cofradía, llamada Isabel Sureda por dedicarse á la trata de blancas.  
Otra de 75 á doña Inés (a) la *Cartagenera* por id., id.

La Delegación de Hacienda de la provincia, por medio de circular inserta en el Boletín Oficial, hace saber que don Bartolomé Mir y Calafell se ha hecho cargo del Arriendo de las contribuciones é impuestos que se realizan por medio de recibo talonario excepción hecha del de cédulas personales, cuyo servicio le fué adjudicado por Real orden de 6 de Febrero último.

Como consecuencia de ello han cesado los Recaudadores y Agentes ejecutivos que antes había nombrados.

Por la secretaria del ministerio de Hacienda se anuncia en la *Gaceta*, para conocimiento de los interesados, el nombramiento, en turno de cesantes, de jefe de negociado de tercera clase, tesoro de la provincia de Badajoz, oficial de tercera clase de la Tesorería de Segovia y oficial de cuarta de la Tesorería de Badajoz, respectivamente, D. Juan de Mata Dacosta, D. Antonio López Guerrero y D. Aureliano Villumbrales, cesantes de las clases respectivas.

Anoche se vió muy concurrido el paseo del Borne, hasta el punto de presentar la misma animación que en los días festivos.

El Juez de primera Instancia de Guane (Uruguay) participa que falleció abintestado D. José Torres Riera natural de Ibiza, por lo cual cita á los herederos para que pasen á tomar posesión de los bienes que ha dejado dicho señor, dándoles el plazo de 30 días á contar desde hoy.

En el último número del B. E. se convoca á elección de Administrador Habilitado para el día 25 á las 11 en la Curia y se designa el día 22 para que los participantes en la residencia de sus Arciprestes nombren los respectivos comisionados que han de intervenir en la elección.

La *Gaceta* ha publicado una real orden fijando en 36'25 por 100 el tipo medio del cambio durante la quincena actual para los efectos del pago en oro en aduanas.

Derogado el real decreto de 14 de Febrero de 1901 por el 8 de Mayo último se ha dispuesto que continúe en vigor la Real orden de 11 de Julio de 1903, que reguló la provisión de vacantes de dibujo y de gimnástica en los Institutos generales y técnicos.

Servicios prestados por la Guardia civil.  
Da cuenta la del puesto de Alcudia, de haber detenido á un sujeto presunto autor de la sustracción de una burra á un convecino.  
Dicho individuo con la burra de referencia fué puesto á disposición del señor Juez competente.  
La de Porreras denunció al señor Alcalde de la misma á un sujeto que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Queda abierto el pago de los alquileres de los edificios de las Escuelas públicas de este municipio, correspondientes al primer semestre del corriente año.

Esta mañana en la Plaza del Mercado se han celebrado bastantes transacciones, especialmente en frutas y objetos de cacharrería.

Ayer se fijó en las esquinas de esta

ciudad, el oportuno bando dictado por el señor Alcalde, en el que se proviene que mañana con motivo de celebrarse corrida en nuestra plaza de Toros, no podrán circular carruajes por las calles contiguas durante las primeras horas de la tarde.

Esta mañana, ha pasado á mejor vida el que fué nuestro amigo D. Juan Gralla, empleado que ha sido por espacio de muchos años de la Casa de Misericordia de esta capital.  
Esta tarde á las 5 y media y 6 respectivamente se le rezará el rosario y se verificará la conducción al cementerio. Damos á su familia la expresión sincera del más sentido pésame.

La Compañía de seguros sobre la vida más importante del mundo es la *Mutual Life* cuyo fondo de garantía es en la actualidad superior á mil novecientos millones de pesetas.  
Su agente general para Mallorca es D. Pedro Bosch, Rosario, 4, Palma.

**Nuestros telegramas**

(Servicio de EL LIBERAL)  
**Conferencia.—Asesinato del Sultán**

Madrid 20 á las 4.  
El ex-minist o liberal Sr. Duque de A' modóvar del Rio ha celebrado una detenida conferencia con el Ministro de Hacienda señor Rodríguez San Pedro; en ella se trató del proyecto de Ley de alcoholes.  
Por noticias recibidas de Viena sábese que circula con insistencia el rumor de haber sido asesinado el Sultán de Turquía.

**De política disgustos**  
Madrid 20 á las 4.  
Desde que se constituyó el Congreso vuelve á notarse cierta efervescencia entre la gente política.

El discurso pronunciado por el señor Villaverde en la primera sesión ha causado pésimo efecto entre los ministeriales.

Dícese que los Ministros de la Gobernación de Marina calificaron las palabras del Presidente del Congreso ee inoportunas y poco conformes con la disciplina del partido.

El señor Sanchez de Toca añadió que por su parte estaba dispuesto á esp anar una interpelación sobre los asuntos de su departamento, obligandó á que el Sr. Villaverde abandonara la presidencia para contestarle.

**La capitania general de Baleares**

Madrid 20 á las 4.  
Ha sido presentado en el Congreso por el Ministro de la guerra general Linar s el presupuesto de su departamento.

Según el mismo, quedan suprimidas las Capitanías generales de Baleares, Canarias y Galicia.

Mallorca, é Ibiza compondrán un gobierno militar; la isla de Menorca formará otro.

Estos gobiernos estarán mandados por generales de división.

**La guarnición de Baleares**

Madrid 20 á las 4.  
Conforme se dispone en el nuevo presupuesto de guerra, las fuerzas que guarnecen á la isla de Mallorca estarán formadas por dos Regimientos regionales compuestos de tres batallones, de ocho compañías cada uno.  
Las prim ras y segundas compañías permanecerán en activo, as restantes quedarán en la reserva.

**Sobre crisis.—Saludos**

Madrid 20 á las 4.  
Vuelve á hablarse en los pasillos del Congreso y en los círculos políticos de una próxima modificación ministerial, en el sentido de una concentración formada por los Sres. Romero Robledo, Villaverde y Gasset.

La escuadra francesa del Mediterráneo ha recibido órdenes de encontrarse en Cartagena el próximo día 24, con objeto de saludar á Alfonso XIII.

**Representante que se retirará.—Birrete cardenalicio.**

Madrid 20 á las 4.  
Comunican de Londres que ha causado gran sensación en aquella capital la orden comunicada por el gobierno disponiendo que el representante de Inglaterra en Belgrado se retire, en tanto no quede demostrado que el nuevo gobierno es ageno al regicidio.  
Dícese que Francia, Alemania é Italia seguirán 'a misma conducta que Inglaterra.

En breve tendrá lugar en la capilla de Palacio la ceremonia de imposición del birrete cardenalicio al nuevo arzobispo de Valencia.

**Nueva organización militar.**

Madrid 20 á las 4.  
Según la nueva organización dispuesta por el general Linares, en la isla de Ibiza habrá un Regimiento Regional, igual que en Mahón.

Se crean en Mallorca y Menorca cuatro baterías de artillería y dos compañías de zapadores minadores.

Los sueldos de las fuerzas que guarnecerán las Baleares se bonificarán en una décima.

**Guarnición de Menorca**

Madrid 20 á las 4.  
La guarnición de la isla de Menorca, según el nuevo plan del Ministro de la guerra, se compondrá de un escuadrón de caballería formado por mil ochocientos soldados peninsulares.

El Regimiento regional de infantería estará constituido por tres compañías en activo y nueve en reserva.

**Cuestión Blasco-Soriano.—Comisiones.**

Madrid 20 á las 4.  
La ponencia que entiende en la cuestión Blasco Ibáñez-Soriano se reunió en el Congreso, asistiendo el primero de dichos señores.

Parece que el señor Blasco Ibáñez se había negado á informar por escrito acerca de las quejas que e eyese teuer del señor Soriano.

Ha sido ya oído el señor Blasco Ibáñez por la ponencia indicada.

Los individuos que formau dicha ponencia, al salir de la reunión mantuvieron absoluta reserva.

Se realizan trabajos para la elección de comisiones en el Congreso.

Los carlistas designan al señor Gil Robles para la comisión de presupuestos; los romeristas, al señor Rosés, y los republicanos, al señor Prieto y Caules.

El marqués de la Vega de Armijo aún no ha hecho la indicación de los cinco liberales que habrán de formar parte de dicha comisión.

**PUJOL.**

**Teatros**

PRINCIPAL

*Gran Compañía de Música, Canto y Bailes populares árabes de FATMTEMA LAON*  
Debut: El Sábado 20 de Junio 1903.  
Entrada general, 80 céntimos.  
Paraiso y Tertulia, 60 id.

**Lirico**

Función para hoy.  
LA SEÑORA CAPITANA  
Entrada general, 40 cts.  
Media entrada, 30 cts.

**Cinematógrafo Balear**

(Huerto del Rey)  
Programa selecto y variado.  
Sesiones de 6 y media á 11.  
Precios: Preferencia, 0'25 céntimos. —Público 0'15.

Imprenta de J. Tous.

**CENTRO DE ANUNCIOS**

DE

**JUAN GONZALEZ**

Plaza de Santa Eulalia, 10, Palma de Mallorca

Arrendatario de la sección de anuncios de los periódicos

*LA ALMUDAINA* \* *LA ULTIMA HORA* \* *EL LIBERAL*

Anuncios y reclamos para los periódicos de España y extranjero. Colocación de carteles y reparto de prospectos.  
 Concesionario del telón de anuncios y corredores del TEATRO LÍRICO y de las farolas anunciadoras instaladas en la vía pública.  
 Concesionario de la fachada del CINEMATÓGRAFO BALEAR, para la colocación de cuadros anunciadores.

Ventajas positivas á los señores anunciantes

Tarifa de precios para los anuncios mortuorios

Para "La Almudaina," y "La Ultima Hora,"

EN PRIMERA PAGINA		EN SEGUNDA O TERCERA		EN CUARTA PAGINA	
Anuncio de toda la página.	Ptas. 200	Anuncio de toda la página.	Ptas. 150	Anuncio de toda la página.	Ptas. 100
Id. de media página.	» 100	Id. de media página.	» 60	Id. de media página.	» 50
Id. de tres columnas.	» 50	Id. de tres columnas.	» 35	Id. de tres columnas.	» 25
Id. de dos columnas.	» 20	Id. de dos columnas.	» 15	Id. de dos columnas.	» 10
Id. de una columna.	» 15	Id. de una columna.	» 10	Id. de una columna.	» 5

PARA "EL LIBERAL,"

EN PRIMERA PAGINA		EN SEGUNDA O TERCERA		EN CUARTA PAGINA	
Anuncio de toda la página.	Ptas. 100	Anuncio de toda la página.	Ptas. 80	Anuncio de toda la página.	Ptas. 50
Id. de media página.	» 60	Id. de media página.	» 40	Id. de media página.	» 20
Id. de tres columnas.	» 30	Id. de tres columnas.	» 20	Id. de tres columnas.	» 15
Id. de dos columnas.	» 15	Id. de dos columnas.	» 10	Id. de dos columnas.	» 5
Id. de una columna.	» 10	Id. de una columna.	» 5	Id. de una columna.	» 2.50

NOTA.—Nuevos modelos de anuncios modernistas para las próximas FERIAS Y FIESTAS DE AGOSTO.  
 Los suscriptores á dichos periódicos tendrán opción al 20 por 100 de descuento de las tarifas.

**LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS**DE PINILLOS, IZQUIERDO Y C.<sup>a</sup>Salidas fijas de este puerto el día primero de cada mes  
El 1.º de Julio saldrá el vapor**Conde Wifredo**

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, y Habana.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

También la admiten para New-York con trasbordo en la Habana, dando conocimiento directo.

Para informes dirigirse á los representantes de la Compañía señores Martínez y Planas, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

NOTA. Se suplica á los señores cargadores avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida.

**DISPONIBLE**